
 

 

 

 

 

 

復興に向けて 

上戸小学校長 山岸 修 

 最近、地震で失うものばかりではないと思ってい

ます。私は能登町の山の中の在所に住んでいます。

今回の地震で、地区の集会所が避難所になりました。

当初、約 20 人が避難しました。家が倒壊したとい

う方はいません。しかし、一人暮らしの高齢者が多

く、余震が続いて、家に一人ではとても不安なので、

集会所に集まったというわけです。食事は集会所で

取り、日中は家へ行って片付けをして、夜はまた集

会所に帰って、夕食を取って寝る。という生活です。

集まると、様々に話も弾み、結構楽しく生活できる

ようでした。この生活スタイルは、集会所が正式な

避難所でなくなってからも続きました。地震は、大

変だったけれども、地震をきっかけとして、より良

いコミュニティーの在り方、または、より良い共助

の在り方ができ上がったのではないかと思います。

これと同じようなことが、奥能登のあちこちであっ

たのではないでしょうか。地震をきっかけとして、

寄り添ったり、助け合ったりする関係がより深まっ

たのではないかと思います。 

 ３月１６日に、北陸新幹線が敦賀まで、延伸しま

した。また、のと鉄道も４月６日には全線復旧する

予定です。のと里山海道も少しずつ良くなってきて

います。上下水道の復旧も進んでいます。交通や上

下水道が復旧すればするほど、復興は急加速してい

くと考えられます。復興ボランティアや観光客も、

押し寄せてくると予想できます。これは、奥能登の

よさを全国の方々に知ってもらう非常によい機会

となるはずです。 

 発災以来、上戸小学校は避難所となりました。しか

し、１月１５日には学校再開のために避難されている

方がまだたくさん居たにも関わらず、３階の教室をす

べて空けていただきました。また３月１９日には、避

難所は旧上戸保育所の方に集約されました。学校から

お願いしたのではなく、上戸地区の皆様から、子ども

達の教育のためにと提案してくださり、実施してくだ

いました。こんな、子ども思いの地区はないと思いま

す。学校長として、心より感謝申し上げます。本当に

ありがとうございました。

 

 

 

 

1 年間多大なるご協力をいただきました PTA 役員の皆様、保護者の皆様、諸先生方、本当にありがとうござい

ました。震災により被災し、日常生活が一変した中にあっても迅速に学校を再開してくれた先生方や、子ども達

が不安にならないようサポートしてくれた保護者の皆様には「ありがとう」では表せない程の感謝の気持ちでい

っぱいです。これからの上戸小学校の生徒や保護者のご多幸を祈念し、退任の挨拶とさせていただきます。 

                                 令和 5 年度 PTA 会長 初鳥 進也 

  

 

   

 

 

 

 
 
  

珠洲市立上戸小学校  

学校だより 第７０８号 

令和６年３月２２日 
せんだん 

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 

ＰＴＡ会長退任のご挨拶 

中川彩美支援員  退職 

１年間という短い間でしたが、明るく元気いっぱい

の児童の皆さんと勉強したり遊んだりして、毎日充

実した日々を送ることができました。ありがとうご

ざいました。    

異動する教職員からのご挨拶・・・お世話になりました 

 

吉田 亮 教諭  緑丘中学校へ 

大きな災害に見舞われた珠洲ですが、復興で最も頼

りになるのは、子ども達を含めた若い力だと思いま

す。上戸町をはじめ、能登の子ども達が未来を切り開

いていく姿をこれからも応援しています。 

  

冨水知子 教頭  能登町立鵜川小学校へ 

上戸小の児童の皆さんは、素直で明るく元気いっぱ
いでした。それは、保護者や地域の方々が一体とな
って、子ども達のために温かく見守って下さってい
たからだと思います。この上戸小で過ごした笑顔の
日々は忘れません。ありがとうございました。    

山野道代 教諭  蛸島小学校へ 

明るくあいさつをしてくれたこと、授業で一生懸命
がんばる真剣な様子、休み時間に仲よく遊ぶ姿か
ら、毎日元気をもらいました。コロナや地震で大変
でも、みなさんの笑顔に救われました。保護者のみ
なさん、地域の方々にも温かくしていただき、本当
にありがとうございました！ 



水が来ました 
３月１１日に上戸小学校も水が使えるようになり、トイレが水洗になり気持ちよくトイレができ

るようになりました。そして避難所の方々のご協力のもと、４月からは震災前と同じ環境で学校生

活が送れるようになります。 

避難所訪問 
３月７日にデヴィ夫人が避難所を訪問しました。子ども達も避難所の皆さんと一緒に素敵な歌や

口笛演奏を聴くことができました。本物のデヴィ夫人に会ってお菓子やサインをもらい、とても喜
んでいました。また、１８日には「会いたい」の歌で知られている歌手の沢田知可子さんのコンサ
ートがありました。沢田さんの澄んだ歌声はもちろん、沢田さんに急にマイクを向けられても堂々
と歌う子ども達の歌声にも心を打たれました。 
   

 

 
 
 
体操交流 
３月１２日から週に２回、避難所の方と上戸小学校の児童を対象に、JLAT(日本災害リハビリテ

ーション支援協会)の方による体操交流を行っています。

普段使わない筋肉をほぐしたり、伸ばしたりと色々な運
動を教えていただいています。避難所は上戸保育所に移
りましたが、また来年度も上戸小の体育館で、避難所の
方と交流しながら体操を続けていく予定です。よろしく
お願いいたします。 

スポチャレ表彰 
 体育の時間に取り組んできた「スポチャレいしかわ」ですが、２年生が４０ｍ
リレーで４位、シャトルボールで５位に入賞しました。よくがんばりました！ 

 
油谷友希さん、初鳥凪音さん、谷内茉子さん、 

卒業おめでとう！！ 

 

３月１４日。やわらかな日差しに包まれる中、第７７回卒
業証書授与式が行われ、３名の卒業生が巣立ちました。４月
からはそれぞれ新たなスタートとなります。たくさんの人と
の出会いを大切にし、上戸っ子らしくがんばってほしいと思

います。多くの方々のご協力により卒業式ができましたこと
に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

4 月 行事予定 

４日（木） 入学式準備（新４～６年 13：30～） 

５日（金） 
入学式 始業式 新任式 

下校２～６年生 11:30 

８日（月） 昼食開始 身体計測 

９日（火） 
校外児童会 

守る会との対面式 集団下校 
PTA 役員会（18：00～） 

10 日（水） PTA 安全指導  
縦割り班発足 

12 日（金） 
１年生を迎える会 すこやか
会年度初め会議（18：00～）  

16 日（火） 全校朝会 

17 日（水） 基礎学力調査 

18 日（木） 全国学力調査 

22 日（月） ＰＴＡ安全指導  

23 日（火） 全国学力質問紙調査 

25 日（木） 交通安全教室・防犯教室 

26 日（金） 授業参観・ＰＴＡ総会・学級懇談会 

学校運営協議会 

29 日（月） 昭和の日 

新年度、都合により変更する場合も
あります。ご了承ください。 



１年生 

 わたしは、さどうきょうしつがたのしか

ったです。おかあさんずわりをして、おちゃ

をのみました。じぶんでおちゃをたてたり、

おちゃのこなをすきなだけ入れたりしまし

た。おかしもたべました。すごくおいしかっ

たです。        （吾郷 友梨奈） 

 

 わたしは、あいうえ do！でアイロンビー

ズをしたことが、こころにのこりました。す

きなキャラクターがつくれるからです。ハ

ートがたで、おとうさんとおかあさんのい

ろをあわせて、ハートのかたちをつくりま

した。また、つくりたいです。（角 珠々葉） 

 

 わたしは、さどうきょうしつがたのしか

ったです。おちゃはすこしにがかったけど、

おかしはあまかったです。さどうきょうし

つがある日は、わくわくしながらいきまし

た。おちゃをもっていくのがむずかしいで

す。         （三上 咲良） 

 

ぼくは、さどうきょうしつがたのしかっ

たです。じぶんでおちゃをつくるのがむず

かしかったです。おかしがおいしかったで

す。いつも足がしびれて、あるきづらくなり

ます。おかしは、まいかいちがいました。 

            （角野 晴隆） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年生 

わたしのすこやか会の思い出は、茶道教

室です。わけは、みんなと楽しくお茶をたて

たり、みんなとおいしいお茶をのんだりし

て楽しかったからです。おいしいお茶の作

り方を教えてくれるやさしい茶道教室の先

生がいたから、みんなで楽しめる茶道教室

になりました。また、茶道教室でみんなや先

生とお茶を作りたいです。 （川端 純怜） 

 

すこやか会の思い出は、たいこ教室です。 

たいこ教室で楽しかったことは、しんさ

んと、はずきさんと、こうじさんと、はっと

りさんとぼくで、りゅうじん太こをたたい

たことが楽しかったことです。ぼくが、はっ

とりさんのかわりをやりました。あと、はっ

とりさんに、上戸の山まつりの太こを教え

てもらいました。また、やりたいです。 

            （三上 寛太） 

 

すこやか会の思い出は、トランポリン教

室です。なぜかというと、五級か三級までは

かんたんにできたからです。二級はけっこ

うむずかしいです。ぼくは今、むずかしいロ

ーラーをしています。ローラーは二級のわ

ざでけっこうむずかしいわざですが、がん

ばりたいです。      （寺下 蓮輝） 

               

すこやか会で思い出にのこっていること

は、茶道教室でまっ茶をのんだり、作ったり、

おかしを食べたりしたことです。まっ茶を

つくるのはけっこうかんたんでした。三年

生になってもしてみたいです。茶道教室の

先生、これからもよろしくおねがいします。                

（中野 煌有司） 

 

すこやか教室の感想 

 

 

 
 



３・４年生 

 わたしが、すこやか会で一番たのしかっ

た事は、あいうえ doです。理由は、テー

プでふうせんみたいなのを作ったりクリス

マスカードを作ったりしたからです。とて

も楽しかったです。またしてみたいと思い

ました。       （吾郷 梨愛奈） 

 

 すこやか会で楽しかったことはあいうえ

doでハ口ウィンのかみざらにおばけのシー

ルをはったりかざりつけをしたことです。

太鼓教室では、初鳥さんと一緒に太鼓を叩

いたらうまく叩けたので嬉しかったです。 

（紺谷 洸斗） 

 

 すこやか会で楽しかったことは、トラン

ポリン教室です。理由はみんなでとぶと楽

しいからです。今年、大会があったら上位

に入りたいです。   （加須屋 依里） 

 

私がすこやか会で一番印象に残っている

ことは、あいうえ doでクリスマスカードを

作ったことです。いろんなシールをはった

り絵を書いたりして作りました。 

（三上 逢海） 

 

太鼓教室では、初鳥さんが優しく、楽しく

教えてくれました。一番楽しかったことは、

みんなで龍神太鼓をたたいたことです。ま

た、あいうえ doや、太鼓教室に入りたいで

す。            （福田 彩蓮） 

 

 わたしがすこやか会で一番楽しかったの

は、あいうえ doです。理由は工作をしたり、

みんなで遊んだりできたからです。一番に

楽しかったのはナノテープ風船を作ったこ

とです。        （谷内口 優月） 

５・６年生 

僕は全てのすこやか会に入っています。

特に、トランポリン教室がとても楽しかっ

たです。トランポリン教室には、６年生の友

希くんも参加していました。一緒にトラン

ポリンをしたり、待ち時間にバドミントン

をしたりするのがとても楽しかったです。 

（家根 大翔） 

 

 ぼくが心に残っているのは、あいうえ do

です。あいうえ do では、アイロンビーズ作

りをしました。好きなキャラクターや食べ

物などをビーズで表しました。みんなで作

るとさらに楽しかったです。 

（徳力 海来） 

 

ぼくが、すこやか会をやっていて一番思

い出に残ったことは、トランポリンのシン

クロ大会で入賞したことです。入賞は初め

てだったのですごく嬉しかったです。中学

校では、トランポリン教室はないけれど、機

会があればまたやってみたいと思います。               

（油谷 友希） 

 

僕が特に好きだったのは太鼓教室です。

太鼓教室は、僕のお父さんが教えてくれて

います。龍神太鼓や山祭りの太鼓の叩き方

なども教えてくれました。そのおかげで太

鼓が好きになりました。太鼓を叩くのはと

ても疲れます。けれど、すごく楽しかった

です。         （初鳥 凪音） 

 

私は、すこやか会を６年間していてあい

うえ doが一番楽しかったです。なぜな

ら、いろいろな物を作ることができたから

です。さらに、かきもちのお手伝いなど貴

重な体験もできました。どれもとても楽し

かったです。      （谷内 茉子） 


